

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR: — J. DE DIOS MATUS

Administrador, — V. M. SALAZAR G.

Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 11 DE AGOSTO DE 1904

Nº 959

AL COMERCIO LOCAL Y GUANACASTECO

Tengo el gusto de participar que he ensanchado mi ALMACÉN DE ABARROTÉS con mercaderías importadas directamente, las cuales acaban de llegar y vendo á precios sin competencia.

Productos Alimenticios

Harina
Salmón y Ostiones
Manteca Chicharrón
Bacalao
Frutas secas y en su jugo
Tomates
Camarones
Encurtidos
Jamones y Tocinets
Sal de tercio
Galletas, varias clases
Maíz Azucarado
Vinos Tinto, Blanco, Oporto,
Moscatel,
etc., etc.

Artículos para Embarcaciones

Jarcia, Estopa, Felpa, Alquitrán,
Brea, Planchas cobre y Tachue-
las idem.

Artículos para Minas:

Hierro, Acero, Remaches, Acei-
tes, Desperdicio algodón, clavos.

Artículos para Agricultores:

Alambre de púas á \$7.00 y
Grampas, Hachas, Macanas,
Machetes, Rastrillos, Pólvora
americana, etc. etc.

Artículos para Zapateros:

Cueros, Elástico, Tachuela, etc.

Artículos para Sastres:

Casimires, Botones, Driles, etc.

GENERALIDADES

Telas finas y ordinarias, Bombas hidráulicas, Petróleo Astral, Cal-
zado, Perfumería, Sombreros última moda, Máquinas New Home y Sing-
er, Almidón, Sacos vacíos, Ropa hecha baratísima, etc. etc.

AGUSTIN GUIDO.

ACABAN DE LLEGAR

Al Almacén de Alberto Fait y C^{ía} llegaron por el último vapor magníficos casimires de todas las clases, colores, gustos y condiciones; se venden muy baratos y no es preciso llevar consigo el dinero si hay en cambio una buena responsabilidad.

También llegaron sardinas trufadas y al limón; atún, langostas, camarones, ostiones, salmón fino, jamón del Diablo y rebanado, chorizos de Verña y españoles, sin manteca, bacalao á la vizeaina, petit-pois españoles, franceses é italianos, salchichón de Wich, carnes en latas como Roas beef, Corned beef, Veal loaf, Ham loaf, Paté foiesgras, Melrose paté, aceitunas reina, ciruelas, pimientos y después de todo, finísimas galletas en latas de fantasía; y más después, escopetas magníficas de tiro seguro.

A falta de dinero, con una simple garantía.

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

—DE—

EN VARAS DE LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos,

mesa excelente;

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

—Precios sin competencia—

RESTAURANTES ITALIANOS
Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

† RAFFO,
Propietario.

Notas españolas

Especiales para «El Pacífico»

Madrid, 17 de Julio de 1904

(CONCLUYEN)

Aparte de la reglamentaria aprobación de los presupuestos, casi ha quedado todo por hacer en esta última etapa parlamentaria.

Buscando algo bueno que contar de la labor, poco fecunda, de las Cámaras, tropiezo con el nombre del Sr. Zulueta, cuya patriótica gestión viene á ser como una luz que brilla en medio de tantas nebruras.

Ya el Sr. Zulueta en el mes de Febrero último, de regreso de sus excursiones por las Repúblicas del Plata y del Uruguay, formando parte de la embajada comercial había hecho oír su autorizada voz en el Congreso señalando un rumbo, una orientación al gobierno, para que estudiase la manera de fomentar el intercambio mercantil entre España y las Repúblicas hispano-americanas.

No se limitó á lamentarse de la pasividad con que mira el gobierno la decadencia y estancamiento de nuestro comercio exterior, y cómo otras naciones se van abriendo camino en mercados donde debiéramos dominar, sino que propuso los medios más eficaces para acudir al remedio del mal.

En levantadas frases hizo patente el vigor del pueblo español, que si aquí gasta sus energías en estériles luchas de campanario, desarrolla maravillosos esfuerzos de trabajo en América, donde encuentra ambientes de libertad, y acabó afirmando que en Hispano-América hay corrientes favorables para seguir una política latina, pues se teme la absorción de los Estados Unidos...

Aquellas palabras del señor Zulueta cayeron entonces en el vacío, y alejóse de Madrid, descorazonado, casi convencido de que en las Cámaras no se presta atención más que á las luchas de partido. Por fortuna se ha resucitado esta campaña, merced al apoyo del señor Moret, el cual, en unión con el Sr. Zulueta y otros diputados, presentó una proposición al Congreso, en la cual se pide: Facilidades para el desarrollo de las Cámaras de Comercio y su relación con las de América.—Supresión de trabas comerciales.—Mejora del tráfico en nuestros puertos.—Rebaja de tráfico de transporte.—Creación de nuevos consulados en los centros comerciales de América, y reorganización del cuerpo diplomático.

El gobierno contestó que no se podía hacer todo en un día; pero ¿se empezará por hacer algo?

De lo que hay en preparación para cuando las Cortes reanuden sus tareas, basta citar un tema: el del reciente convenio de España con el Vaticano, obra del señor Maura.

Otras cualidades morales, podrán

ser discutibles en el jefe actual del Gobierno español; pero no puede negársele la del valor. Es el personaje político más valiente de cuantos se han sentado en la poltrona presidencial.

Porque se necesita ser más que valiente, temerario, para resolver en cuatro plumadas nada menos que un asunto tan grave y de tanta trascendencia como lo es el convenio entre España y la Santa Sede, sobre el concordato...

Lo que hizo temblar á sus antecesores, lo que seguramente les quitó muchas horas de sueño, ... el arduo problema á que fué dando largas el difunto Sagasta por temor á levantar terrible polvareda, he aquí que lo soluciona impensadamente y en un dos por tres don Antonjo Maura, sin pararse en barras y como diciendo á los vacilantes estadistas que lo estudiaron á fondo: «Os ahogáis en una gota de agua.»

Se tropezaba con grandes dificultades para ponerse de acuerdo con la sagaz curia romana, y ahora ha ido todo como una seda, sin tropiezos ni obstáculos... ¡Naturalmente! ¿Qué oposición había de hallar en los diplomáticos del Vaticano, si les concedía más aún de lo que ellos querían?

Porque resulta que el Presidente del Gobierno jactándose de haber terminado magníficamente la obra, lo que ha hecho es enconar de un modo terrible el conflicto, siempre latente; lo que ha hecho es poner á España, en lo que se refiere á las comunidades religiosas, á merced de la voluntad del Vaticano; y no sé cómo su clara inteligencia no acertó á prever que semejante determinación habría de ser rechazada, censurada y protestada por la inmensa mayoría de los españoles, sin excluir á muchos de los más fervientes católicos.

No he de permitirme ahora analizar el desdichado convenio... Baste sólo decir que, en virtud de las recientes negociaciones con Roma, se verá España obligada á reconocer, no sólo las tres órdenes religiosas antes concordadas, sino cuantas órdenes é institutos han sido registrados en los gobiernos de provincia, es decir, todos ó casi todos los que hay en España, los cuales no tendrán nada que ver con la ley de asociaciones.

De cómo han ido instalándose en el país nuevas órdenes monásticas expulsadas de otras naciones, Francia especialmente, es un ejemplo Madrid, donde existen ya cerca de 130 conventos.

Repito que no hay para qué analizar ahora el convenio Maura-Vaticano; barto se hablará de él en las Cámaras á su debido tiempo, que será en el próximo Otoño; y tales luchas se preparan, que se dice (y no sin sólido fundamento) que la discusión acalorada y vehemente que ha de originar este negocio será la enfermedad de que muera el actual gabinete, atrastrando en su caída al partido conservador.

Se quiso proceder inmediatamente a la discusión, pidiendo cuentas al Gobierno del acto realizado; pero se acordó que, a modo de avance, se formule una protesta, en la que aparecen unidas fracciones políticas de muy distinta índole. Esta protesta, suscrita por los diputados que en ella se indican, dice así: «Los liberales y demócratas monárquicos y los republicanos, no obstante las fundamentales e irreductibles diferencias que los separan, afirman con unánime resolución su inquebrantable propósito de no consentir que prevalezca el convenio concertado con el Romano Pontífice, como atentatorio a la soberanía del Estado.»

RAMIRO BLANCO

EL PACIFICO

La elección de Diputado

El Colegio electoral de la comarca, reunido hoy en Asamblea, ha electo Diputado por esta sección de la República al señor don Francisco de P. Amador. Una vez más se ha perdido en el vacío, como era de esperarse, la algarabía ofensiva y los denuestos de cuantos desahogaron su apasionamiento bastardo desde las columnas de cierta hoja capitolina.

Como ya lo habíamos dicho en otra oportunidad, la elección de hoy es ejemplo edificante, prueba irrecusable del progreso alcanzado en esta importante región de Costa Rica. Y es natural que la simiente sembrada por cuantos aspiran a desvanecer los últimos resabios del oscurantismo y laboran por que hagamos República sin egoísmos, haya fructificado entre nosotros, pues los elementos componentes de la población, cosmopolita en sus ocho décimas partes, campo abonado debe y tiene que ser para la realización de los grandes ideales políticos.

A estas horas, no faltarán elementos, bien escasos por fortuna, que agucen el dardo emponzoñado de su palabra burda, para seguir escandalizando, ensordeciendo al público que inocentemente paga, con los gritos destempiados de la contumelia irresponsable.

Como final explicación de lo sucedido en la Asamblea Electoral, que en gran parte postulaba la candidatura de don Luis Matamoros, (candidatura rechazada por todos los partidarios de don Fabián) publicamos la manifestación siguiente, que da bastante luz sobre el asunto:

«Los suscritos, electores de esta comarca, bajo la fe de nuestro honor declaramos: que era nuestra firme y decidida intención sufragar hoy por don Luis Matamoros, persona que goza de prestigios en la comarca, para Diputado suplente; pero convencidos de que íbamos a exponer a un probable fracaso al señor Matamoros, por falta de unánime cohesión entre nuestros amigos, ya que uno de ellos con franca sinceridad expuso la firme intención de votar por nuestro primitivo candidato, hemos duplicado con insistencia a don Clodomiro G. Figueroa y don

Manuel Barahona, escojan a la persona que nos lleve a la victoria, antes de exponer al partido a un revés irremediable, por estar convencidos de que la cuestión en debate no es la suplencia de la Diputación, sino la supremacía política comarcana:

Puntarenas, 11 de agosto de 1904
Francisco A. Ibarra, L. Jiménez, Gregorio Canessa, Gerardo Pérez, Sotero Ceas, Anselmo Pérez, Nicolás López, José María González B., Irineo González, Juan S. Jiménez, Leonardo Jiménez S., Lorenzo Canessa.

(Siguen las firmas).

COMUNICADOS

Sr. Director de «El Pacifico»

Leo en su estimable periódico, con bastante frecuencia, los progresos que este mi barrio de Chomes alcanza de día en día. Es verdad, Sr. que progresa y mucho; pero tenemos un lugar que debía ser el primero en progresar y que sin embargo retrocede, y, lo que es peor, se ha llegado hasta convertirlo en centro de escándalo que habla muy mal de nuestra cultura: me refiero a nuestra ermita en construcción.

Pida U., señor, que los vecinos pudientes hagan algo por terminar la casa de Dios, edificio que contribuirá a completar este nuestro progreso que tanto va haciendo ya conocer y estimar el barrio.

Chomes, 10 de agosto de 1904
Un Vecino.

INFORMACION

Crimen sin objeto

Hoy encontraron los señores Alberto Mata, Magdaleno Bustillo y otros cuantos, que fueron a la Chacarita a dar sepultura a una niña de don Miguel Baltodano, rota la bóveda en que fué sepultado don Jesús Espinoza, sacado el ataúd y teniendo de menos la parte superior de la cabeza.

Mañana irá la autoridad al lugar profanado.

Y la paz ¿qué se hizo?

De Liberia nos han trasmitido la sensacional noticia siguiente:

«Por excitativa del Gobierno de Zelaya, la Secretaría de Relaciones Exteriores de esta República ha ordenado al Gobernador de ésta la concentración de don Eduardo Santos y Doctor Montiel—¿Qué le ocurrirá al cacique de los lagos?»

Si tendrá esta noticia relación con la que en nuestro número pasado dimos de la "conferencia que probablemente el 5 del pte. tendrían los Presidentes de Centro América D. Pedro J. Escalón, General D. Manuel Bonilla y General D. José Santos Zelaya"!

Al Dr. Montiel (D. Fernando) le cogió la cosa por Cartago; pero al Sr. Santos, que trabajosamente se gana la vida en el Departamento, tal concentración lo divide por el eje.

Nosotros repetimos: ¿Qué le estará pasando al popularísimo don Santos?

GRAN REBAJA DE PRECIOS

en el baratillo frente a la Eureka

En este establecimiento se realizarán, del lunes hasta por 15 días, todos los artículos que él contiene, americanos y franceses, completamente nuevos y por la mitad de su valor.

Los comerciantes serán atendidos en las horas de la mañana y en las de la tarde al público en general.

Puntarenas., 6 de Agosto de 1904

Jacob E.

LA NUEVA FERRETERIA de Miguel Macaya

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho.

Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento, será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MÁS VENTAJOSOS EN PLAZA

20 años de práctica en el comercio

A VISO

Que por escritura otorgada hoy en esta ciudad ante el Notario Lic. don José León Quesada y Arana he concedido poder generalísimo para todos mis negocios a mi esposa doña Isabel González, único apellido, de Alvarez.

Puntarenas, tres de agosto de 1904.

Manuel Alvarez.

AL COMERCIO.

En esta fecha, y ante el Notario Público don Ramón Rostrán, hemos constituido una sociedad mercantil que tendrá su asiento en Cañas, Guanacaste, y girará bajo la razón social de BARRIOS & GRILLO.

Por ahora limitará sus negocios al ramo de farmacia.

M. A. Barrios

Augusto J. Grillo.

Puntarenas, Julio 10 de 1904.

Breva americana
K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Oficial,"
Y Número 38, de
S 30 de septiembre
 Depósito en Puntarenas en **T** de 1903 y com-
 la Cia. de Agencias de **O** probada co-
 Costa Rica Ltda. **N** mo la
E mejor.
 T. Assmann y C.

Imprudencia

De tal calificamos el hecho de dar publicidad en *Las Noticias* del lunes pmo. pto. al primer párrafo de una correspondencia de aquí, que dice:

«Amigo Madrugal: Dejemos la política de este puerto, que es de lo más fea que se puede dar; dejemos también los comentarios, *todos favorables á usted*, del incidente suyo con el Director de «El Pacífico», etc., etc.»

Nada tiene de extraño que el corresponsal de aquí, enemigo nuestro, escriba tales frases; lo que nos causa extrañeza es que el señor Madrugal las dé á la publicidad.

San José entera sabe cómo fué aquello y de qué lado estuvo y quedó la peor parte.

Hemos querido ser nobles hasta el último extremo y por eso no hemos publicado ni las cartas que nos entregaron nuestros representantes, ni detalle alguno de los que informaron el incidente aludido.

De nuestra conducta en ese lance, de todos conocida en la capital y por todos calificada de levantada y correcta, no hemos querido hacer alarde; pero si el señor Madrugal se empeña...

Esperamos nos lo diga claro; de lo contrario, su silencio será la prueba de su prudencia.

Lo sentimos

En la mañana de ayer falleció, á consecuencia de una pulmonía que principió por tos, la niña Zeila Valle, hija de nuestro amigo don Francisco Valle y de su digna esposa doña Pastora.

A ambos presentamos nuestra condolencia.

¡ Por fin !

Se ha principiado ya á destruir la línea férrea que, sin reportar gran utilidad, obstruía de modo molesto el tránsito por toda la Calle de Piedras, y dando vuelta al oeste se proyectaba hasta cerca de la cárcel.

La Municipalidad había ordenado á las casas de Agencias arreglarla y ponerla á nivel del piso general; pero estos alegaron la ninguna utilidad y el crecido gasto, obligándose á repararla sólo desde su arranque á la C^a de Agencias Limitada.

Por fin el Sr. Administrador General del P. C. al Pacífico declaró de propiedad de éste, rieles y durmientes, y á estas horas una cuadrilla hace el trabajo de arranque y nivelación.

Perfectamente!

ARROZ SUPERIOR al del país,
café viejo, de 2^a, de muy buen gusto,

y sombreros de palma, VENDEN

Felipe J. Alvarado y C^{IA}
EN PUNTARENAS

Limpiando la costa

Por decreto del 8 del pte., el Gobierno acordó la expulsión del territorio de la República, de los individuos John Ivery Akeman, William Howard Gale, Frederick Adolphus Adolphus, Samuel Walker Wilson, Walter Christian Willyams, James Supper Smith, Stephen Swaby Swaby, Eduardo Johnson Onfrei, John Fenton Ortiz (llamado también John Bull) y Julio Jhonson

Davis, declarados vagos, residentes en Limón, jamaicanos los diez primeros, colombianos el undécimo y el duodécimo y venezolano el último.

De potencia á potencia

Nos dicen que en Abangares se apareció el Agente de Policía de Colorado, quien se embriagó y cometió escándalos y que con este motivo, el policía de aquel lugar lo llevó á la cárcel, poniéndole en el cepo, de un pie y después fué multado.—¿Qué hay de eso, Sr. Saborio?

CORRESPONDENCIA

Del Guanacaste

Señor Redactor de «El Pacífico»
Puntarenas.

Muy Sr. mío:

Después de caminar próximamente tres kilómetros desde Filadelfia, sobre una calle plana y espaciosa, pero con algunos lodazales y charcas de aguas corrompidas que le dicen al caminante en ese lenguaje mudo pero elocuente de las cosas, la falta de una autoridad que obligue al pueblo la práctica de las reglas higiénicas más rudimentarias, divisamos á la derecha una casa con techo de zinc en cuyo alero hay hacia la calle un rótulo en el cual se lee: «La Campiña»; al acercarnos, vímonos en presencia de una venta de trapos y licores; sentí deseos de un estimulante reparador de mis fuerzas vitales y convidé, como es natural, á mi compañero, para que tomáramos un wiskey, pero él no quiso complacerme, alegando ser temperante; solo y silencioso aspiré mi copa reflexionando; si á éste que ahora se niega á saborear conmigo una copa, le presentara enseguida una docena de hijas de Eva...

Se me olvidaba decir que el Cura Otoya, amigo íntimo de don Salvador Villar, pertenece á la Sociedad de Temperancia, á la que felicitamos por su adquisición; persona de cultivo talento y de fácil palabra es el nuevo socio, cualidades que pondrá al servicio de los ideales que persigue la referida sociedad en su lucha anti-alcohólica; él, mejor que nadie, puede dar á sus feligreses una idea de la acción fisiológica del alcohol en la economía animal y declarar hasta qué cantidad deja aquél de ser alimento para convertirse en tóxico.

Acabamos de pasar por «Los Jocotes», caserío sucio y destartado; al verlo, parece que acaba de invadirlo y arrasarlo el río Tempisque, justamente indignado de pasar tan cerca de tanta inculta localidad; á uno y otro lado de la calle esa serie de chozas habitadas por cerdos, perros, gallinas, caballos y hombres con aire de facinerosos, traen á mi mente el recuerdo de aquellos pueblos gitanos de fisonomía indefinible. Esto me trajo el convencimiento de que algunas gentes son incapaces de formar sociedades aseadas y trabajadoras puesto que carecen de iniciativa individual, de principios de autoridad y de todo.

Para atenuar un poco tan malas impresiones resolvimos pasar por la hacienda de El Tempisque, cuya casa, vista desde lejos, goza de risueña perspectiva, rodeada de potreros

Vino, vino ya!



Por el vapor próximo pasado me llegaron vinos de las mejores marcas de San Francisco, y entre ellos el gran vino *Claret* para mesa, que desde hace tanto tiempo se me había concluido.

También acabo de traer de San José un gran surtido de buenos lienzos, satines, piqués, camisas, cuellos, corbatas, perfumes finos, encajes idem, útiles de escritorio, libros en blanco y muchos artículos de ferretería.

El vino lo vendo en cajas ó por barriles con sus correspondientes corchos y cápsulas

MARÍA LUISA DE MORGAN.

A mis clientes de Puntarenas

Tengo el gusto de informarles que la Srta. Julia Angulo se ha hecho cargo de la Agencia de mi Calzado en ese puerto. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y se servirán libres de porte y á los mismos precios que en la capital.

Se han recibido ya las hormas escogidas en Nueva York por el propietario. El surtido es espléndido y de los estilos á la moda en la Gran Metrópoli. Los materiales son también de las mejores fábricas americanas y siempre frescos y de novedad.

Emilio Artavia.

ULPIANO FONSECA

ACABA DE RECIBIR:

- | | |
|------------------------------------|------------------------------------|
| Arroz | Guardacabos galvanizados |
| Anclas | Hachas media labor |
| Brea sueca | Herramientas carpintería |
| Cauflín | Maizena marca mazorca |
| Cable de hierro | Máquinas New Home |
| Clavos galvanizados, todos tamaños | Motoncitos de madera y de hierro |
| Ouchillos Collins, varias clases | Planchas cobre para embarcaciones |
| Caquimires franceses | Palas |
| Estribos cobre, estilo Guanacaste | Pintura preparada en latas de 1 lb |
| Estopa | Salmón rosado |
| Escopetas inglesas, 1 y 2 cañones | Servicio de mesa |
| Entretelas y colatillas inglesas | Ostiones |

BOTICA CENTRAL

Consulta diaria de 8 á 11 de la mañana

Drogas y productos químicos importados directamente de las mejores Fábricas



PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE LA PLZA

Especialidad en el despacho de recetas.

THOMAS ESOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Entrada 1904

de grama (en esta época) del precioso color de la esmeralda.

El licor blanco que en esta hacienda se destila por contrato de D. Federico Sobrado con el Gobierno, no puede ser de peor especie.

Y no obstante, el Gobierno así se lo recibe al destilador, quien, además, me informaron tiene en Liberia venta del mismo licor bajo el seudónimo de Carlos Alvarez, lo que no aseguro ni me importa tomarlo como cierto.

Pero lo peor del caso es que en todo el país, el pueblo, con perjuicio de su salud, consume de la misma clase de licor, obligado de modo indirecto por el Gobierno, quien horrorizado de su obra, quiso ponerle diques á la corriente fomentada por él mismo; entonces surgió la draconiana ley de licores, tan conocida y tan burlada, y ahora vemos á ese mismo Gobierno convertido á la vez en freno y acicate del alcoholismo.

Ya es tiempo de que el Gobierno suprima la destilación del guaro de caña y enseñe al pueblo nuevas industrias, como el cultivo de la uva, de la cebada y del lúpulo y proteja la fabricación de la cerveza y de vinos de diversas frutas; estos licores tienen menos alcohol y al fin son menos malos que el guaro de caña.

Hay notable diferencia en los inmediatos efectos de cada licor: un individuo tomado de vino generoso de buena cepa, está alegre y expansivo como un español; tomado de cerveza está pensativo y taciturno como un alemán; pero borracho de aguardiente es un idiota, es la bestia humana bajo la influencia de sus pasiones más abominables: su mirada vaga y sin brillo, sus facciones dilatadas ó contraídas nada dicen, nada revelan que no sea estulticia; por su cerebro, revuelto caos, apenas cruzan como telámpagos en noche de tempestad, ideas lúbricas y criminales. ¡Y pensar que el pueblo de Costa Rica no consulta otro licor sino ese guaro!

En mi próxima le hablaré de Liberia, á donde acabo de llegar.

Esto promete y merecé estudiarlo.

El Corresponsal viajero.

Liberia, julio de 1904.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para matar lombrices, que acaba de recibir la *Farmacia Universal*. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta Farmacia continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores. Ensayad este nuevo específico.

La Josefina.

Al frente de esta conocida fonda, situada en la calle de La Galera de esta ciudad, está su nueva dueña para satisfacer á todos sus clientes.

Se sirve á familias fuera del establecimiento y se admiten pensionistas.

El gusto más exquisito quedará satisfecho del servicio de la fonda

PRECIOS EN ARMONÍA CON LA SITUACIÓN.

Puntarenas, Julio 14 de 19.

Francisca Mora M.

¡Al negocio

Poseo en Nicoya una casa de 2 pisos, otra de uno solo; una finca que contiene café, hule y árboles frutales; otra compuesta de 75 hectáreas de terreno magnífico para café, caña de azúcar, arroz, frijoles y tabaco; otra con 7 hectáreas, teniendo un río adentro, y dos solares más.

Puedo aceptar una parte al contado y el resto á plazos. Al que compre todo le haré una rebaja considerable.

E. Conde Romero.

50 bestias de alquiler,

Mulares y caballos, de Esparta á Santo Domingo y vice versa, precios reducidos, tiene

Bennicio Mená.

A los viajeros

A LAS MINAS Y LAS JUNTAS

Con el objeto de facilitar á los numerosos viajeros á las minas, las comodidades del caso, pongo en conocimiento del público, que desde esta fecha tengo abierto en Manzanillo un establecimiento de Restaurant, Cantina y Pulpería, donde se servirá con esmero y á precios equitativos.

Puntarenas, 11 de julio de 1904.

VICENTE SOLANO G.

A las ó á los decididos

La caspa en general es el origen de toda calvicie. Dicha caspa va haciendo degenerar el cabello hasta terminar en verdadera calvicie. Esto está probado, como también lo está que la Loción Estrada cura la caspa, evita la caída del pelo y lo hace renacer. Tiene á la vez un agradable olor y se está vendiendo á precio de crisis, en esta ciudad, en la barbería de

Julio J. Estrada.

La Barranca

FABRICA DE JABONES DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Próspero Pinel

Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS.—REP. DE C. R.

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL HERMANOS,

APARTADO núm. 113—PAÑAMÁ.—REP. de PAÑAMÁ.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Mantel Barahona & Cia., durante el mes de agosto de 1904

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BÓLSON, CON ESCALA EN HUMG			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO				
FECHAS		Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolsón	Fechas	Salidas de		Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Pló. Jesús	
					Punts.	Manzillo.	Bebedero			
Lunes	1 ^o	1 a. m.	9 a. m.	Miérts.	3 2 a. m.	5 a. m.	9 a. m.	Jueves	11 8 a. m.	3 p. m.
Viernes	5	2 a. m.	10 —	—	10 7 a. m.	10 a. m.	2 p. m.	—	23 8 —	3 —
Lunes	8	5 a. m.	1 p. m.	—	17 2 a. m.	5 a. m.	9 a. m.			
Viernes	12	10 a. m.	6 p. m.	—	24 7 a. m.	10 a. m.	2 p. m.			
Lunes	15	12 p. m.	8 a. m. del 16	—	31 12 p. m.	3 a. m.	7 a. m. del 1 ^o			
Viernes	19	3 a. m.	11 a. m.							
Lunes	22	5 a. m.	1 p. m.							
Viernes	26	9 a. m.	5 —							
Lunes	29	11 p. m.	7 a. m. del 30							

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa. No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete. La persona que se embarque sin tiquete, pagará el 50% más.

LA EMPRESA

Imprenta de El Pacifico